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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Андрей Клишас посетил Пелятку и поселки Таймыра 
Президент "Норильского никеля" Андрей Клишас совместно с главой Норильска 

Сергеем Шмаковым и главой Таймырского муниципального района Сергеем Батуриным 
провел ряд рабочих встреч на Пеляткинском газоконденсатном месторождении, в поселке 
Тухард, городе Дудинке. 
  Разработку и добычу природного газа на Пеляткинском месторождении осуществляют 
дочерние предприятия компании "Норильскгазпром" и "Таймыргаз". В ходе посещения 
производственного комплекса Андрей Клишас провел рабочее совещание с руководством 
предприятий по развитию топливно-энергетического отраслевого комплекса.  
  Рассматривались вопросы модернизации производства, перспективные планы по 
уровню добычи природного газа, природоохранные мероприятия. Кроме этого президент 
компании ознакомился с социально-бытовыми условиями труда вахтовиков, осмотрел жилой 
комплекс, спортивный зал, столовую, а также провел встречу с трудовыми коллективами 
дочерних обществ.  
  Андрей Клишас рассказал об основных приоритетах стратегии развития компании до 
2025 года, в том числе касающихся предприятий группы "Норильский никель", работающих на 
Таймыре, также ответил на вопросы работников. Президент компании на встрече с 
коллективом обозначил основные задачи по развитию непосредственно топливно-
энергетического комплекса в регионе.  
  В таймырском поселке Тухард Андрей Клишас осмотрел состояние речных причалов на 
реке Большая Хета, складское хозяйство, жилой комплекс, объекты социальной 
инфраструктуры. Также состоялась рабочая встреча с представителями администрации 
поселка и Таймырского муниципального района по реализации совместной инвестиционной 
программы развития таймырских поселков, поддержанию народных промыслов, снабжению 
сельского населения полуострова, благотворительной деятельности компании на Таймыре. 
  В Дудинке Андрей Клишас встретился с городским активом, на котором обсуждались 
вопросы северного завоза, проблемы коренных народов, проекты социально-экономического 
взаимодействия компании и города, в том числе с территориальными епархиями Русской 
православной церкви на Таймыре. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Мощности порта Диксон задействованы менее чем на 10 процентов  
Ежегодный грузооборот порта Диксон (Красноярский край) составляет всего 11,5 тысяч 

тонн. 
Об этом в своем докладе на Международной Арктической конференции в Красноярске 

22 ноября сообщил заместитель министра транспорта и связи края Сергей Еремин. Таким 
образом, мощности заполярного порта используются сейчас менее чем на 10 процентов, так 
как его пропускная способность достигает 150 тысяч тонн. 

У Диксона есть и ряд преимуществ перед Дудинкой или Хатангой – другими 
арктическими портами региона. Они заключаются в 100-метровой длине главного причала и 
14-метровой глубине у причальной стенки. Это дает возможность принимать довольно 
крупные суда. К недостаткам относится устаревшая материальная база – причал работает с 
1941 года. 

"Мы считаем Диксон портом стратегического значения. Его развитие в будущем будет 
связано с добычей угля на материке и углеводородов на шельфе", - сказал Еремин. 

Между тем, эксперты считают, что уже в ближайшее время Диксон сможет частично 
вернуть утраченное значение на Северном морском пути (СМП). Но для этого он должен 
стать открытым портом. Как полагает исполнительный директор некоммерческого 
партнерства по координации использования СМП Владимир Михайличенко, новый статус 
позволит принимать иностранные суда, следующие арктическими маршрутами, обеспечивать 
их водой, топливом, а также сменой экипажей (традиционная практика зарубежных компаний). 
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Правда, статус свободной зоны Диксону может предоставить только федеральное 
руководство страны. 

ИА Пресс-Лайн 
 

На Таймыре выбрали самый образцовый поселок  
Образцовым поселком Таймыра в 2011 году стал Катырык с.п. Хатанга, набравший 

наибольшее число баллов. Как сообщили в Управлении общественных связей Таймырского 
муниципального района, следом по числу баллов идет поселок Хантайское Озеро г. Дудинка, 
замыкает тройку лидеров посёлок Сындасско с.п. Хатанга. Такое решение принято по итогам 
заседания конкурсной комиссии по подготовке и проведению конкурса «Образцовый поселок 
Таймыра», прошедшего в администрации муниципального района. 

По традиции, образцовый поселок муниципального района получит специальный кубок 
и приз, который держится в секрете и будет вручен лично главой района Сергеем Батуриным 
во время праздничных мероприятий, посвященных Дню Таймыра. 

Участникам, занявшим второе и третье места, вручат дипломы и призы, которые также 
станут сюрпризами для сельчан. 

В завершении заседания комиссии, начальник управления по делам коренных 
малочисленных народов Таймыра и вопросам сельского и промыслового хозяйства районной 
администрации Татьяна Лебедева поблагодарила представителей поселений за активное 
участие в конкурсе. «Уже третий год администрация района проводит этот конкурс. Участие в 
нем — стимул для жителей отдаленных поселков объединяться и делать свою жизнь лучше, 
интереснее. Приятно наблюдать, что призы, полученные в честной борьбе, радуют всех 
сельчан. И в этом году мы советуемся с администрациями поселений и учитываем пожелания 
самих конкурсантов», — отметила она. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Эффективное сотрудничество – важное направление деятельности городской власти. 

Глава Дудинки Алексей Дьяченко провел совещание с руководством городской 
Администрации, в котором принял участие депутат Законодательного Собрания 
Красноярского края от Дудинки и Таймыра Николай Фокин. Тема совещания – подготовка к 
участию в краевой целевой программе «Повышение эффективности деятельности органов 
местного самоуправления».   

Собравшиеся обсудили ряд городских проектов по благоустройству, которые 
планируется направить в Красноярск для участия в краевых программах и конкурсах. Николай 
Андреевич, имеющий значительный опыт работы в Заксобрании края и оказывающий 
предметную поддержку многим начинаниям городской власти, познакомился с 
предложениями специалистов Администрации Дудинки и высказал несколько важных 
рекомендаций, позволяющих усилить презентационную составляющую проектов, повысив их 
шансы получить необходимое финансирование из краевого бюджета.   

Алексей Михайлович поблагодарил таймырского депутата за действенную помощь и 
искреннюю готовность способствовать улучшению городской среды на благо Дудинки и её 
жителей. Глава города предложил коллегам учесть прозвучавшие замечания, поручив 
профильным службам сосредоточиться на детальной проработке всех аспектов заявляемых 
проектов, максимально отразив их своевременность и востребованность у горожан. 
 
 
Глава Дудинки встретился с юными боксерами. 

22 ноября в Центре силовых видов спорта МАУ «ДСК» состоялась встреча Главы 
города Алексея Дьяченко с воспитанниками Дудинского спортивного комплекса, 
занимающимися в секции бокса. По приглашению Алексея Михайловича пообщаться с юными 
спортсменами пришел Глава Норильска Сергей Шмаков. 
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Ребята задавали градоначальникам многочисленные вопросы, интересуясь буквально 
всем: любимым видом спорта, наличием хобби и предпочтительным выбором досуга, 
количеством детей и их спортивными победами.  

Ответив на адресованную ему часть вопросов, Сергей Шмаков пригласил дудинских 
боксеров посетить Норильск, пообещав организовать их знакомство с наиболее 
значительными объектами культуры города. 

Выразив от имени ребят признательность Главе Норильска за приглашение, Алексей 
Дьяченко подтвердил готовность дудинских властей к дальнейшей совместной работе, 
связанной как с сохранением уже существующих традиций сотрудничества, так и с 
формированием новых его форм.  

В ходе встречи Глава Дудинки искреннее поблагодарил воспитанников МАУ «ДСК» за 
серьезное отношение к спорту, вручив трем самым результативным боксерам новые 
комплекты спортивной формы. «Надеюсь, все вы не только продолжите демонстрировать 
блестящие победы на ринге, но и постараетесь увлечь своим примером менее успешных 
ровесников, помогая им найти себя и свое место в жизни», - обращаясь к ребятам, подвел 
итог встрече Глава города.   

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
До 79% увеличилось число учащихся Норильска, обеспеченных горячим питанием 

Глава Норильска Сергей Шмаков провел выездное совещание по вопросам организации 
питания в общеобразовательных учреждениях. Совещание состоялось в школе № 14, где 
горячим питанием обеспечены 100% учащихся, пишет пресс-служба аппарата главы города.  

 Градоначальник осмотрел пищеблок школьной столовой и пообщался с учениками 
начальной школы, которые отметили, что за последние 2 года "кормить стали лучше и 
вкуснее".  

 Сергей Шмаков высоко оценил организацию школьного питания и рекомендовал 
привлекать родительскую общественность для оперативного решения всех вопросов. "Второй 
год подряд организацией школьного питания в рамках муниципального контракта занимается 
ОАО "НТПО". Сегодня я с удовлетворением могу констатировать, что смена подрядчика дала 
ощутимый положительный результат. За год количество школьников, охваченных горячим 
питанием, увеличилось на 9%. Сейчас в Норильске питается 79% школьников. Для 
сравнения: в среднем по Красноярскому краю питаются только 63% учащихся. 
Сбалансированность школьного меню крайне важно в северных условиях. Поэтому 
необходимо стремиться к тому, чтобы горячим питанием были обеспечены все школьники. 
Тем не менее, если у родителей возникают какие-либо вопросы по поводу школьного 
питания, рекомендую обращаться к руководству школы или в управляющий Совет 
образовательного учреждения", – подчеркнул Шмаков. 

 Норильск является единственной территорией Красноярского края, где стоимость питания 
учащихся частично оплачивается из городского бюджета. При этом питание школьников из 
малообеспеченных семей и воспитанников интерната осуществляется полностью за счет 
бюджетных средств. Бесплатным питанием обеспечены 4343 ребенка. В 2011-2012 учебном 
году муниципальный контракт на сумму 222,5 млн. руб. (85,9 млн. руб. – средства местного 
бюджета, 15,4 млн. руб. – средства краевого бюджета) вновь был заключен с ОАО 
"Норильское торгово-производственное объединение". Питание учащихся осуществляется на 
основе двухнедельного цикличного меню, согласованного с Роспотребнадзором. Утвержден и 
согласован в органах Роспотребнадзора и ассортиментный перечень буфетной продукции. 

 Для учащихся 1-11 классов, посещающих общеобразовательные учреждения, 
организовано двухразовое горячее питание (завтрак, обед), учащиеся 1-4 классов, 
посещающие группу продленного дня, дополнительно обеспечены полдником. 

"Таймырский Телеграф"  
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
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Норильского никеля хватит на 200 лет  
Имеющихся запасов руды в Норильском промышленном районе Красноярского края хватит 

на два столетия. 
Об этом в своем выступлении на Международной Арктической конференции в Красноярске 

22 ноября сообщил глава Красноярского представительства ОАО "ГМК "Норильский никель" 
Владимир Демидов. 

По его словам, в настоящее время предприятия минерально-сырьевого комплекса 
Заполярного филиала Компании обеспечены запасами богатых и медистых руд на 30 лет, а 
вкрапленных на 200 лет. Владимир Демидов отметил, что запасы будут увеличиваться. Он 
напомнил, что совсем недавно было открыто Масловское месторождение, одно из 
крупнейших в постсоветской истории России. Дальнейшие работы по поиску месторождений 
стали одним из основных элементов одобренной правлением Компании Стратегии научно-
технического развития на период до 2025 года. 

Согласно подтвержденным международными экспертами данным, общие запасы медно-
никелевой руды в Заполярье превышают 2,3 миллиардов тонн. Ежегодно ГМК добывает 
порядка 16 миллионов тонн руды. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Андрей Клишас: Модернизация производства «Норильского никеля» неразрывно 
связана с кадровым вопросом 

 В октябре 2011 года Совет директоров ОАО «ГМК «Норильский никель» утвердил 
стратегию развития компании до 2025 года. Одной из задач, поставленных стратегией перед 
предприятиями, является существенная технологическая модернизация, которая неразрывно 
связана с кадровым вопросом.  

 Чтобы решить вопросы по увеличению производства необходимо обеспечить предприятия 
компании высококвалифицированными специалистами.  

 О том, какие программы реализует «Норильский никель» для решения поставленных 
задач, в интервью телеканалу «Северный город» рассказал президент Компании Андрей 
Клишас. В частности он отметил: «Мы с вами хорошо понимаем, что увеличить почти на 50% 
производство меди, как это предусмотрено в стратегии, просто за счет экстенсивного роста, 
невозможно. Невозможно увеличить производство платиноидов на 40 с лишним процентов. 
Также невозможно увеличить на 40% производство никеля. Все это предполагает 
существенное технологическое перевооружение. Соответственно, мы должны пригласить 
специалистов, обучить тех, кто уже работает здесь, обеспечить для них возможность 
прохождения дополнительных образовательных программ, связанных с повышением 
квалификации, поскольку работать придется с новыми технологиями и на новом 
оборудовании». 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае начался отбор соцпроектов на получение государственных 
грантов  

На поддержку социальных некоммерческих организаций нашему региону выделили почти 
19 млн рублей. Для получения федеральной субсидии жители края могут до 5 декабря подать 
заявки на участие. В случае если комиссия признает проект интересным, участники конкурса 
должны будут публично защитить его 7 декабря. Всю информацию о конкурсе можно 
получить на сайтах www.kras-grant.ru и www.gokrk.ru. Там же будет размещена информация о 
победителях. 

«Заполярная правда» 
 
Лицензии на работу получили только 12% красноярских такси  

Лицензии на перевозку пассажиров получили примерно 12% красноярских машин такси, 
сообщили в минтраспорта края. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Напомним, с января 2012 года на дорогах края смогут работать только лицензированные 
такси. В соответствии с федеральным и краевым законодательством всем владельцам такси 
необходимо получить разрешающие документы на работу до декабря. За работу без 
разрешения такси будут платить штраф в 5 тысяч рублей. 

В Красноярском крае насчитывается порядка 5 тысяч автомобилей, работающих как такси. 
На сегодняшний день подали документы 723 предприятия. Из них положительное решение о 
выдаче разрешений принято по 388 организациям, общий парк автомобилей которых 
составляет порядка 600 автомобилей. Срок рассмотрения разрешений на осуществление 
деятельности такси составляет 45 дней. 

Для получения разрешения у машины такси должен быть фонарь оранжевого цвета, 
«шашечки», таксометр, водитель такси обязан иметь стаж работы по водительской 
специальности не менее трех лет или общий водительский стаж не менее пяти лет, 
автомобиль должен проходить техосмотр не реже чем раз в полгода. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Дума приняла бюджет-2012     

Госдума на пленарном заседании во вторник приняла в третьем чтении закон "О 
федеральном бюджете на 2012 год и на плановый период 2013 и 2014 годов", передает 
ИТАР-ТАСС. 

За принятие документа проголосовали 300 депутатов, против - 78, воздержавшихся не 
было. Дефицит федерального бюджета РФ в 2012 году прогнозируется на уровне 876 млрд 
588,8 млн рублей (1,5% ВВП), в 2013 году - 1 трлн 24,745 млрд рублей (1,6% ВВП), в 2014 
году - 491 млрд 118,9 млн рублей (0,7% ВВП). 

Доходы бюджета в 2012 году ожидаются на уровне 11 трлн 779,855 млрд рублей, в 2013 
году - 12 трлн 705,859 млрд рублей, в 2014 году - 14 трлн 91,831 млрд рублей. Расходы в 
2012 году могут составить 12 трлн 656,444 млрд рублей, в 2013 году - 13 трлн 730,605 млрд 
рублей, в 2014 году – 14 трлн 582,949 млрд рублей. 

Характеристики бюджета на 2012 год определены исходя из прогноза ВВП в размере 58 
трлн 683 млрд рублей, инфляции не выше 6% (декабрь к декабрю), на 2013 год - из ВВП в 
размере 64 трлн 803 млрд рублей и инфляции не выше 5,5%, на 2014 год - из ВВП на уровне 
72 трлн 493 млрд рублей и инфляции не выше 5,0%. 

Государственный внутренний долг на 1 января 2013 года запланирован в размере 6 трлн 
330,854 млрд рублей, внешний - $48,4 млрд, или 34,6 млрд евро (порядка 13% ВВП), на 1 
января 2014 года - 7 трлн 873,242 млрд рублей и $59,4 млрд, или 42,4 млрд евро, 
соответственно (порядка 14% ВВП), на 1 января 2015 года - 9 трлн 221,762 млрд рублей и $69 
млрд, или 49,3 млрд евро, соответственно (порядка 15,5% ВВП). 

Объем резервного фонда, по оценкам правительства, на конец 2012 года составит 2 трлн 
220 млрд рублей, 2013 года - 2 трлн 810,1 млрд рублей, 2014 года - 3 трлн 947,2 млрд рублей. 
Объем фонда национального благосостояния на конец 2012 года достигнет 2 трлн 659,9 млрд 
рублей, 2013 года - 2 трлн 668,7 млрд рублей, 2014 года - 2 трлн 798,7 млрд рублей. 

«Вести» 
 

Чиновники начали готовиться к кризису-2012 
Минфин ждет второй волны кризиса в следующем году и уже начал готовиться к нему. 

Профицит бюджета в этом году в размере 200 млрд руб. будет потрачен на сокращение 
внутренних займов в следующем. Чиновники не хотят отбирать деньги у банков 

Небольшой профицит бюджета — 0,3-0,4% ВВП, который может появиться по итогам года, 
будет направлен на сокращение внутренних заимствований, сообщил вчера и. о. министра 
финансов Антон Силуанов. Это делается для того, чтобы не забирать ликвидность с рынка, 
объяснил он. Профицит казны за 10 месяцев — почти 1,4 трлн руб., или 3,2% ВВП. 

0,4% ВВП — это около 190-200 млрд руб., говорит другой чиновник Минфина, если бы не 
было принято решение сократить внутренние займы, то на эту сумму увеличились бы остатки 
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на счетах. Федеральное казначейство наладило технологию управления единым счетом 
бюджета, с учетом «входящих» и «исходящих» остатков можно уменьшить заимствования 
примерно на 200 млрд руб., объясняет он. Но это будет возможно лишь при полном 
выполнении планов по доходам в следующем году, говорит собеседник «Ведомостей»: 
«Именно в этом есть и главный риск». По принятому вчера в третьем чтении бюджету на 
ближайшую трехлетку доходы в 2012 г. должны составить 11,8 трлн руб., дефицит — 876,6 
млрд, или 1,5% ВВП. 

Надо готовиться к плохим временам, солидарен с Минфином человек, близкий к 
правительству: Евросоюз не решит долговые проблемы, в следующем году ситуация станет 
еще хуже. В течение года финансовый кризис выйдет на пик, стоимость заимствований 
вырастет, говорит он. 

Уменьшение чистых заимствований — хороший знак для экономики, констатирует 
Владимир Брагин из «Альфа-капитала»: «Бюджет не будет выступать насосом, 
вытягивающим ликвидность с рынка». Банки зависят от финансирования Минфина и ЦБ, 
любое ухудшение ситуации с ликвидностью приведет к увеличению стоимости денег и в 
конечном итоге к повышению ставок по кредитам, продолжает он. Из-за высокой 
волатильности и ожиданий новой волны кризиса банки неохотно кредитуют друг друга, 
отмечает Алексей Девятов из «Уралсиб кэпитал»: «Фактически сейчас ЦБ вытаскивает весь 
межбанковский рынок, маневр Минфина снизит напряженность и в конечном итоге может 
помочь банкам кредитовать промышленность и население». Но всех проблем ликвидности 
такой объем средств не решит, добавляет он. 

Банки активно кредитуются у бюджета и ЦБ. 15 ноября они заняли у ЦБ 801 млрд руб. из 
предложенного 1 трлн руб. Это рекордный объем средств, которые банки взяли в течение 
одного дня с 2002 г. Депозиты Минфина в коммерческих банках достигли почти 1 трлн руб. 

 
Можно было бы перечислить доходы в резервный фонд или купить казначейские 

обязательства США с доходностью 2%, но при этом Минфину приходится занимать на 
внутреннем рынке под 8-10%, поэтому сокращение объемов заимствований — более 
эффективная стратегия, отмечает аналитик «Тройки диалог» Александр Кудрин. Ситуация на 
рынке сложная, вероятно, Минфину не удастся в полном объеме выполнить план 
заимствований на следующий год (см. график), поэтому сокращение обоснованно, считает он. 

«Ведомости» 
 

Путина беспокоит безопасность на транспорте 
На транспорте должны действовать самые современные стандарты безопасности. Такую 

задачу, как передают "Вести", премьер-министр РФ Владимир Путин поставил перед 
министрами на заседании президиума правительства. 

"В целом на транспорте должны действовать самые современные стандарты по 
требованиям безопасности, — заявил он. — И в соответствие с ними необходимо 
организовать регулярную профессиональную подготовку, переобучение и аттестацию 
сотрудников отрасли". Премьер добавил, что правовая база для такой работы подготовлена. 

Путин подчеркнул, что для успешной работы отрасли необходимо навести порядок в 
организационно-управленческих схемах. "Необходимо очищать рынок перевозок от 
сомнительных компаний, которые ничего не имеют за душой — ни техники, ни специалистов, 
— заявил глава правительства. — Зачастую они просто игнорируют требования безопасности 
и в конечном итоге ни за что не отвечают". 

Накануне Путин сообщил, что разработка новой системы контроля за безопасностью на 
транспорте не должна создавать излишний монополизм отрасли. 

"Нужно принимать такие меры, в том числе меры контроля со стороны государства, чтобы 
они все-таки не вели к излишнему монополизму отрасли", — отметил премьер. 

"Если вы возглавляете какую-то крупную компанию, это не значит, что на рынке не должны 
работать и средние и мелкие компании, но они должны быть в состоянии обеспечить 
безопасность как в авиации, так и в морском и речном транспорте, автомобильном и 
железнодорожном", — сказал он. 
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Путин отметил, что в результате желания либерализовать транспортный рынок система 
контроля безопасности во многом оказалась разрушенной, что привело к трагедиям. 

«Росбалт» 
 

Медведев подписал закон об охране здоровья россиян 
Президент России Дмитрий Медведев подписал федеральный закон об охране здоровья 

россиян, согласно которому, в частности, пациент сам сможет выбирать лечащего врача, 
сообщает во вторник пресс-служба Кремля.  

Документ гарантирует россиянам право на бесплатную медпомощь, позволяет пациенту 
самому выбрать врача и медорганизацию (раз в год), закрепляет единые стандарты оказания 
медицинской помощи на всей территории России. 

Эти требования распространяются на все медучреждения, независимо от формы 
собственности. В законе также указывается на недопустимость отказа в оказании медпомощи. 

Уточнены полномочия федеральных и региональных органов госвласти. К ведению 
федеральных органов относится реализация мер по спасению жизни людей при 
чрезвычайных ситуациях, организация медицинской эвакуации, координация и внедрение 
передовых медицинских технологий. За федеральным уровнем закрепляются также 
полномочия по контролю за соответствием качества и безопасности оказываемой 
медпомощи, медицинских изделий. 

Полномочия по организации оказания первой и скорой помощи, ранее возложенные на 
органы местного самоуправления, закрепляются за региональными властями. 
Муниципалитеты смогут получить полномочия по обеспечению организации медпомощи, 
только если госвласти делегируют им такие полномочия. 

К нововведениям относится законодательное регулирование паллиативной 
(поддерживающей) помощи, которая оказывается бесплатно в рамках программы 
госгарантий. 

В законе закреплены гарантии лекарственного обеспечения больных с редкими 
заболеваниями за счет средств из региональных бюджетов, а также пожертвований, в том 
числе перечисленных на счета бюджетов регионов. При этом государство берет на себя 
обеспечение лекарственными препаратами за счет федерального бюджета тех, чья болезнь 
относится к определенной группе. 

При этом закон конкретизирует порядок оказания платных медицинских услуг и определяет 
условия их оказания с целью разграничения с бесплатной медицинской помощью. 

В частности, не может быть платной скорая помощь. Не подлежат оплате назначение по 
медицинским показаниям лекарственных препаратов, не входящих в перечень жизненно 
необходимых, размещение в маломестных палатах пациентов по медицинским или 
эпидемиологическим показаниям, пребывание в больнице родителя вместе с ребенком до 4 
лет, если это обусловлено медицинскими показаниями со стороны ребенка. 

Закон также обязывает медицинские организации страховать гражданскую ответственность 
перед пациентами. Впервые предусмотрено утверждение программы госгарантий бесплатной 
медицинской помощи для граждан России сроком на три года. 

Кроме того, закрепляются правовые основы регулирования отношений по трансплантации 
органов и тканей, повторно утверждается запрет на клонирование человека и эвтаназию. 

Глава Минздравсоцразвития Татьяна Голикова ранее отметила, что законопроект содержит 
много нововведений, многие из которых уже существуют в жизни, но не урегулированы 
законодательно. В частности, документ разрешает тестировать школьников на наркотики. 
Также законопроект вводит обязательную «неделю тишины» перед проведением аборта. 
После посещения врача женщине дается «неделя тишины» (при сроке беременности до 11 
недель) или «48 часов тишины» (при сроке 11 — 12 недель), чтобы она приняла решение 
обдуманно. 

Также законопроект, по словам Голиковой, легализует «суррогатное материнство», которое 
уже существует в России, но требует законодательного регулирования. 
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Законопроект реформирует систему медицинского образования — в частности, 
упраздняется интернатура, остается только ординатура, также вводится аккредитация 
специалистов. 

РИА Новости 
 

Материнский капитал разрешили тратить на оплату детсада или школы  
Материнский капитал теперь можно будет тратить на содержание ребенка в детском саду. 

Такое постановление 14 ноября приняло правительство России. В силу документ вступит 28 
ноября. 

Родители, получившие материнский капитал, теперь смогут использовать его для 
содержания ребенка в образовательном учреждении — в школе или детском саду, который 
работает по программе общего или среднего образования. Для этого владелец сертификата 
должен предоставить в пенсионный фонд заявление и договор на оказание образовательных 
услуг с расчетом стоимости платы за содержание ребенка. Первый платеж будет 
осуществлен в течение двух месяцев с момента подачи заявления, а дальнейшая оплата 
будет производиться автоматически в указанные в договоре даты. 

«Лаборатория новостей» 
 

Милиционеры могут вернуться. Госдума предлагает создавать муниципальную 
милицию из активных граждан 

Сегодня в Госдуму может быть внесено предложение о корректировке так называемого 
131-го закона – «Об общих принципах организации местного самоуправления в РФ». Этому 
уровню российской власти дается полномочие по созданию так называемой муниципальной 
милиции. В эти подразделения станут записываться активные граждане. Правда, они не 
получат ни оружия и повышенной зарплаты, ни права на оперативно-разыскную 
деятельность, ни широких социальных льгот, обещанных полиции.  

Инициатива прозвучала вчера в ходе отчета руководства комитета ГД по законодательству 
о проделанной за четыре года работе. Появление законопроекта, разрешающего 
муниципалитетам создавать свою милицию, пообещал вчера первый зампред комитета 
Госдумы по законодательству Андрей Назаров. Вместе с губернатором Тульской области 
Владимиром Груздевым, который еще совсем недавно сам был на этой должности, они 
отчитались о работе комитета по либерализации Уголовного, Уголовно-процессуального и 
Уголовно-исполнительного кодексов. Однако муниципальная милиция – это свежая 
инициатива, которую, отметил Назаров, предстоит воплощать в жизнь уже новым депутатам. 
Сам парламентарий, кстати, в шестой созыв не идет.  

Тем не менее он считает, что идея правоохранительной структуры местного уровня вполне 
может быть поддержана. Правда, отметил депутат, согласовательной работы с 
администрацией президента и прочими властными инстанциями – в том числе и МВД – пока 
не было. Сейчас, по его словам, идет лишь первый этап – у муниципалитетов должно 
появиться соответствующее полномочие. Любопытно, что Груздев, у которого первый 
негативный опыт по применению многочисленных принимаемых в Москве законов уже, судя 
по всему, появился, сразу же стал идею критиковать. По его мнению, после того как регионы 
приступили к исполнению принятых решений о повышении зарплаты врачам и учителям, 
лишних денег у них – а значит, и у местных властей – просто нет. «Может быть, если только 
закон будет рамочным, чтобы каждый муниципалитет принимал решение исходя из своих 
финансовых возможностей».  

Назаров согласился с этим, а на вопрос «НГ», прикидывал ли хотя бы приблизительно 
объем необходимых для появления муниципальной милиции денег, ответил отрицательно. 
Он объяснил, что местные милиционеры, скорее всего, даже не будут получать оружия. И тем 
более у них не будет права вести оперативно-разыскную деятельность. И, конечно, не 
получат они и повышенную ныне для полицейских зарплату, и специально утвержденный для 
полиции законом социальный пакет. То есть из его слов выходило, что мунмилиционерами 
смогут стать нынешние дружинники. Которых уже сейчас в стране около 400 тыс. и которыми, 
по статистике МВД, за последний год пресечено примерно 40 тыс. правонарушений. А есть 
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еще разнообразные казаки, заметил он. Или вот дагестанские ополченцы, которых на днях 
Конституционный суд РФ признал равными ветеранам боевых действий.  

Короче, сообщил Назаров, организации, участвующие сейчас в охране общественного 
порядка, смогут получить статус милиционеров и работать в связке с местной полицией: 
«Например, у нас в Башкортостане есть организации, которые традиционно обеспечивают 
порядок на массовых мероприятиях. Зачем же мы будем отдавать их в руки экстремистов или 
еще кого-то?» Он привел в пример США, где у общественников есть даже форма и 
патрульные машины. И вообще, по его словам, муниципальная милиция – как бы 
возвращение к историческим корням: в начале советской власти в милицию делегировались 
представители трудовых коллективов.  

Стоит отметить, что прежние милиционеры явно не поняли бы той гордости за сплошную 
либерализацию уголовного закона, которой вчера просто лучились участники отчетного 
брифинга. Впрочем, у Груздева уже и в этом деле появился иной взгляд на положение вещей. 
Например, вспомнив о президентском законе о запрете на арест предпринимателей, 
губернатор вздохнул: «Хотя некоторых все-таки надо было бы сажать». Приговаривая, что у 
палки всегда два конца, Груздев привел пример из жизни Тульской области. Там есть 
несколько всем известных ловкачей, которые не по первому разу банкротят управляющие 
компании, предварительно, естественно, собрав с населения какое-то количество денег. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Медведев хочет уйти добрым 
  Президент России Дмитрий Медведев на недавней встрече с общественностью 
Северной Осетии озвучил возможность возвращения в следующем избирательном цикле к 
смешанной, пропорционально-мажоритарной системе выборов в Госдуму и региональные 
органы представительной власти. 

Напомним, что система, когда половина депутатов Госдумы избиралась по партийным 
спискам, а другая половина — по одномандатным округам (мажоритарным), существовала в 
России с 1993 по 2007 год. Она была изменена по предложению Владимира Путина после 
теракта в Беслане в рамках "укрепления вертикали власти". Это было сделано одновременно 
с отменой прямых выборов глав регионов и созданием Общественной палаты. 

Идея, которую сейчас предлагает "изучить" Медведев, состоит в том, чтобы часть 
парламента или половина органов местного самоуправления формировалась по 
мажоритарному признаку, но, в то же время, чтобы участвовали кандидаты от партий. 
Похожая организация избирательного процесса существует, например, в Великобритании, где 
кандидаты, являющиеся представителями разных партий, участвуют в выборах 
индивидуально. 

Эксперты сходятся в том, что подобное изменение российской политической системы 
может "оживить" избирательный процесс. Однако в том, насколько это может повлиять на 
развитие реальной демократии в нашей стране, единства мнений нет. 

Руководитель центра изучения элиты РАН Ольга Крыштановская в беседе с 
корреспондентом "Росбалта" назвала "медицинским фактом" то обстоятельство, что "народ 
уже не хочет" сохранения существующей политической системы. По ее словам, "народ хочет 
демократии". 
          Тем не менее, считает Крыштановская, "понятно, почему в свое время мы перешли на 
пропорциональную систему". Путин, по ее словам, "хотел придать импульс развитию 
партийной системы". В итоге, считает Крыштановская, мы получили ситуацию, когда человек, 
желающий участвовать в политической жизни, должен обязательно вступать в ту или иную 
партию и только там делать политическую карьеру. "Это, действительно, резко повысило 
роль партий в нашем обществе, но ситуация меняется", — отметила она. 

"То, что озвучил Медведев (выборы депутатов по одномандатным округам при условии 
принадлежности кандидатов к той или иной партии – "Росбалт"), называется 
персонифицированной партийной системой. Я давно говорила о необходимости перехода к 
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ней", — говорит Крыштановская. Преимущество этой системы, считает эксперт, состоит в том, 
что, с одной стороны, "избиратели голосуют за партию, а с другой, они все же отдают голоса 
не за обезличенную организацию с какими-то "паровозами", которые потом не пойдут 
работать в Думу, а за конкретного человека, представляющего в парламенте и их регион, и 
эту партию". В этом случае "возникает личная ответственность депутата перед своими 
избирателями", — уверена Крыштановская. 

Это лучше, чем существующая политическая система, которая, по ее словам, 
"законопатила все каналы частной инициативы в политической сфере". По мнению 
Крыштановской, "все российские партии сейчас крайне забюрократизированы. В каждой из 
них есть свои маленькие олигархи, которые держат верхние строчки партийных списков для 
своих". Таким образом, уверена она, на сегодня "все отверстия в политической системе 
России наглухо замурованы для притока новых людей и благодаря этому в стране зреют 
протестные настроения". 

При персонифицированной партийной системе, которую предложил обсудить 
Медведев, "партии будут вынуждены ставить в списки тех, кто пользуется авторитетом в 
своих регионах", считает эксперт. 

По мнению эксперта московского центра Карнеги Алексея Малашенко, которым он 
поделился с корреспондентом "Росбалта", переход к мажоритарной системе выборов еще не 
демократия, но шаг к отказу от существующей "жесткой системы". В то же время, полагает он, 
"избрание части депутатов по одномандатным округам принципиально ничего не изменит в 
политической системе России, но элемент игры, возможность выбора, появятся". Анализируя 
причины, по которым президент выступил с этой инициативой за полтора месяца до думских 
и за три месяца до президентских выборов, Малашенко предположил, что "возможно, он 
хочет уйти с поста президента добрым и демократичным". 

Директор Института проблем глобализации Михаил Делягин высказывается с еще 
меньшим оптимизмом относительно предложения Медведева. "Наломав дров, эти люди 
сейчас хотят восстановить порушенное ими же", — сказал он в беседе с корреспондентом 
"Росбалта". 

По его словам, даже если переход к новой системе выборов все же состоится, то это 
будет не столько "содержательным, сколько символичным ее изменением". Одновременно 
Делягин призвал не спешить с выводами и подождать, когда "эти слова обернуться 
реальными делами". По мнению Делягина, "пока мы видим, что слова этих людей не значат 
ничего". 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  23.11.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 0612  ▲ 0, 09 

EUR 
 

41, 9109 ▲ 0, 05 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


